

## Miércoles 09 de Septiembre del 2009

Última modificación 09.09.2009

El Financiero Prevé déficit de 0.5% del PIB, para que sea sostenible (Viridiana Mendoza / Marcela Ojeda) Durante 2010, el Producto Interno Bruto (PIB) tendrá un crecimiento de 3 por ciento con una contracción para el cierre de 2009 de 6.8 por ciento, lo que indica que el nivel de la actividad económica estará por debajo de su rango potencial de largo plazo, indicó la previsión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El déficit se situará en 60 mil millones de pesos, equivalente a 0.5 por ciento del PIB, anticipó el titular de esta dependencia, Agustín Carstens, y explicó que el déficit será de 16 mil 800 millones de dólares en la cuenta corriente. Detalló que la inflación, medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor, se estima en 3.3 por ciento, y agregó que habrá una inflación medida vía el deflactor del PIB de 4.8 por ciento. Más gasto corriente y menos inversión Eduardo Jardón El gasto que ejercerá el gobierno en 2010 será inferior en 2 por ciento respecto al monto aprobado en el Presupuesto para este año, unos 58 mil 500 millones de pesos menos. Se pretende un crecimiento en el gasto corriente y una disminución en el gasto en inversión. Según la propuesta del Ejecutivo, el gasto programable para 2010 sumará dos billones 398 mil millones de pesos, 1.4 por ciento por debajo al estimado para 2009. El gasto corriente reportará un aumento de 2.7 por ciento, en términos reales, y representará 77.6 por ciento del total del gasto programable. México avanza cuatro sitios en ambiente de negocios Eduardo Jardón México registró una mejora en las regulaciones que favorecen la actividad empresarial en el último año. De acuerdo con el reporte Doing Business 2010 del Banco Mundial (BM), el país avanzó cuatro posiciones en el listado global que evalúa la facilidad para hacer negocios. En el estudio, que en este año se tituló Reformar en tiempos difíciles, México se colocó en lugar 51, de un total de 183 países considerados. Se registró un avance en cuatro de los diez rubros que se evalúan. Sugieren más cambios para que Pemex pueda explorar yacimientos Eduardo Jardón El gobierno federal propone cambios en el régimen fiscal de Petróleos Mexicanos, que le otorgarán una mayor flexibilidad financiera para explorar yacimientos en aguas profundas. Entre las propuestas, se prevé aplicar una tasa fija de 15 por ciento sobre el valor anual en la extracción de petróleo crudo y gas natural de los campos en el Paleocanal de Chinantepec y de los campos en aguas profundas; hoy la tasa es variable y se aplica un máximo de 20 por ciento. Asimismo, se prevé establecer un derecho especial sobre hidrocarburos, con lo que se establecen tasas impositivas bajas, que se incrementan gradualmente con el nivel de producción acumulada en cada campo. IPC alcanza nivel máximo desde el 1 julio de 2008 (Clara Zepeda Hurtado) El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer en su mejor nivel en 14 meses, al avanzar 605.57 puntos, equivalente a una ganancia de 2.12 por ciento, para cerrar en las 29 mil 190.82 unidades. Con un volumen de operación de 304.75 millones de acciones, el mercado accionario mexicano rompió la barrera de los 29 mil enteros tras cinco sesiones consecutivas al alza, posicionando al IPC en un máximo anual y su mejor rango desde el 1 de julio de 2008 (29 mil 221.11 puntos). Luego del feriado en EU, el mercado accionario mexicano estuvo apoyado por las acciones del sector telecomunicaciones y minero, mientras esperaba la entrega del paquete económico para 2010 y los posibles cambios fiscales que propondría el gobierno federal para sanear las finanzas públicas. México sigue estancado en competitividad Ivette Saldaña El costo que generan a las empresas el crimen organizado y la violencia es el rubro de la competitividad en que tuvimos la peor calificación por parte del Foro Económico Mundial (WEF, en inglés), en cuyo Reporte Global de Competitividad 2009-2010 se nos ubica en el sitio 60 de la lista. Además, las mayores caídas están en eficiencia del marco legal, donde perdimos 83 posiciones, al bajar de la 11 a la 94, y en el número de procedimientos para abrir un negocio, con 31 peldaños menos, del 44 al 75. El comercio con el Mercosur fortalecerá a México: Uruguay Héctor A. Chávez Maya Los gobiernos integrantes del Mercosur recriminaron al gobierno federal su poco interés por el intercambio comercial con la zona y aseguraron que si hubiera mirado hacia el sur, la crisis que está enfrentando el país sería menos grave. El embajador de Paraguay en nuestro país, Carlos Hurtado Rivera, consideró que México debe diversificar su mercado para alcanzar verdaderos crecimientos, ya que no se puede depender en más de 80 por ciento de las exportaciones que se hacen a Estados Unidos. Dijo que la diferencia entre los efectos de la crisis global de países como Brasil, Uruguay y Paraguay con México se debe a que sus economías dependen en mayor medida de mercados emergente como el de China y la India, "por lo que la crisis no nos afecta de manera dramática". En agosto, manufactureras generan 22 mil 439 plazas (Arturo Robles) La industria manufacturera de la transformación reportó en agosto 22 mil 439 nuevos empleos dados de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), cifra que pone fin a una racha de 15 meses consecutivos con reducciones en el personal ocupado. Tal avance permitió que el sector privado generara 30 mil 909 plazas más con relación al mes previo; no obstante, la caída en la productividad por la recesión económica desde noviembre de 2008 arrojó un saldo 636 mil 904 trabajos perdidos en el país. Las cifras mensuales que da a conocer la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) muestran que aunque se observó una recuperación en las manufacturas, tres sectores tuvieron datos negativos, siendo el primario el más afectado con una disminución de 13 mil 280 puestos. El Reforma Retrocede inflación a 5.08% Juan Carlos Orozco Ciudad de México (9 septiembre 2009).- Durante agosto, la tasa de inflación mensual anual se ubicó en el punto más bajo desde mayo del año pasado, al alcanzar la cifra de 5.08 por ciento. Este comportamiento refuerza la tendencia descendente iniciada hace cuatro meses, cuando la tasa de inflación bajó de 6 por ciento, después de 6 meses con inflación anual arriba de ese nivel. El aumento de Índice Nacional de Precios al Consumidor fue de 0.24 por ciento en agosto y se colocó como el menor avance para dicho mes en los últimos 4 años. El bajo ritmo de crecimiento de los precios de los servicios fue determinante en la evolución general de la inflación. En tasas anuales, los servicios aumentaron 3.8 por ciento, mientras que los precios de las mercancías avanzaron 6.48 por ciento Pegan a consumidores Ciudad de México (9 septiembre 2009).- El programa económico para 2010 propuesto ayer por el Gobierno tendrá un alto costo para los consumidores, quienes deberán sacar de sus bolsillos 175 mil 700 millones de pesos adicionales el próximo año. En su propuesta de modificaciones fiscales, el Gobierno solicita al Congreso aprobar un nuevo impuesto general a las ventas de 2 por ciento, que incluye alimentos y medicinas, afirmó Agustín Carstens, Secretario de Hacienda. La justificación de este gravamen es que permitirá incrementar los recursos

para el combate a la pobreza; de su recaudación total, se destinarán 25 mil millones al programa Oportunidades. Gana Brasil competitividad y México no Ulises Díaz Ciudad de México (9 septiembre 2009).- Por segundo año consecutivo, México se estancó en competitividad al ubicarse en la posición número 60 de 133 países, y fue rebasado por Brasil. De acuerdo con el Índice de Competitividad Global 2009 2010, publicado por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), Brasil avanzó a la posición 56 de la 64 que tenía el año pasado, en el rubro que mide el potencial para hacer negocios entre las economías del mundo. Otras naciones emergentes que presentaron avances en esta edición del reporte fueron China, que se ubicó en el 29 desde el 30; India, pasó al 49 del 50; Colombia, al 69 del 74, y El Salvador, que pasó de la posición 79 a la 77. Propone Gobierno nuevo impuesto Ciudad de México (9 septiembre 2009).- El Gobierno federal propuso al Congreso la creación de un nuevo impuesto de 2 por ciento al consumo en el que virtualmente no habrá excepciones y será de aplicación generalizada. Con él, aun los productos que hoy tienen tasa cero de IVA o están exentos, como los alimentos, las medicinas o los libros, pagarán dicho tributo. Los que pagan el 15 por ciento de IVA, en la práctica, tendrán un incremento a 17 por ciento Cotiza dólar menudeo a 13.46 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (9 septiembre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra marginales movimientos, en una reacción moderada a la propuesta de aumentar impuestos planteado en la víspera en el paquete económico para 2010 del Gobierno. La divisa estadounidense se compra en 13.03 pesos y se vende en 13.46 pesos, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.31 pesos y se vende en 13.34 pesos, un centavo más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 12.95 pesos y se vende en 13.50 pesos. Inicia Bolsa Mexicana con baja de 0.83% Sandra Reyes Ciudad de México (9 septiembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas luego de darse a conocer el paquete económico para 2010, que afectará a algunas acciones del sector telecomunicaciones y bebidas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 949.64 unidades, un retroceso de 0.83 por ciento, es decir, 250.17 unidades. En tanto, las bolsas de Nueva York registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones sube 0.27 por ciento y el Nasdaq repunta 0.38 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 16.7 millones de acciones con un importe de 405.8 millones de pesos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33592.html> Pescadores naufragan en riqueza del mar THELMA GÓMEZ DURÁN En el delta del río Balsas, en Lázaro Cárdenas, Michoacán, la actividad pesquera no tiene descanso. Las pequeñas lanchas salen &ldquo;en la noche, la tarde o la mañana. A toda hora, sólo así sale para comer&rdquo;; dice Ramiro Sánchez, quien vive en una casa improvisada con maderas y láminas, al igual que sus vecinos, también pescadores y habitantes de esta zona conocida como &ldquo;la ribera del río&rdquo;; una de las áreas más pobres del municipio michoacano que mira hacia el Pacífico. Ramiro Sánchez gana en promedio cerca de 600 pesos a la semana. Él, como sus compañeros y la mayoría de los pescadores de México dan rostro a una paradoja: el país que tiene 11 mil 122 kilómetros de litorales y que es bañado por las aguas del océano Pacífico, del golfo de México y del mar Caribe no ha conseguido hacer de la pesca una actividad que empuje el desarrollo económico nacional.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171163.html> OCDE sugiere elevar cuotas universitarias Nurit Martínez Carballo El entorno económico de crisis hará que las universidades tengan mayor presión en el financiamiento, y ante ello la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) plantea que estudiantes y gobierno &ldquo;compartan la carga&rdquo; del costo, con cuotas y apoyo a los más necesitados. Pero acceder a la educación superior no garantiza mayores posibilidades de empleo en México &mdash;a diferencia de lo que ocurre en el resto de los países de la organización, según un comparativo entre 30 naciones afiliadas&mdash;; donde un egresado universitario es más susceptible de quedarse desempleado frente a una persona que sólo tiene estudios por debajo de la primaria. Entre la década de 1997 al año 2007, quienes salieron en busca de trabajo y tenían estudios por debajo de la primaria se encontraron con que sólo dos de cada 100 se quedaban en el desempleo; sin embargo, para los universitarios, quienes se esforzaron e invirtieron en promedio otros 11 años en su educación y alcanzaron una licenciatura, se enfrentaron a una tasa que subió de 3% a casi 4% en el desempleo. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171164.html> ONU pide más gasto educativo Ruth Rodríguez Susana Sottoli, representante de UNICEF en México, pidió al Congreso fortalecer el presupuesto destinado a programas sociales como educación y salud, con el fin de contrarrestar los efectos de la crisis económica que impacta principalmente en los menores de edad. La funcionaria del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) consideró que los legisladores deben tomar en cuenta que, por experiencia de otros países, la situación económica golpea más a los niños, porque los obliga a insertarse desde temprana edad al ámbito laboral, por lo que dejan la escuela. Al participar en el foro &ldquo;El impacto de la crisis en los niños y adolescentes&rdquo;; Sottoli insistió en que los niveles de pobreza siempre afectan más a los menores de edad, pues mientras en los adultos se registra 47% de pobreza, en los niños y adolescentes llega a 60% dicho indicador.

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/73032.html> Mexicanos &ldquo;menosprecian&rdquo; productos marinos: experto El desprecio hacia nuestros recursos pesqueros no sólo es de parte del gobierno. Los mexicanos no se distinguen por ser consumidores de pescado: mientras que en España, Chile o los países nórdicos una persona consume 40 kilogramos de pescado al año, en México el consumo es apenas de nueve kilogramos por persona. Hay un desconocimiento sobre los productos que se pueden aprovechar del mar, resalta Felipe Amezcua Martínez, investigador de la UNAM. &ldquo;En España o Francia, casi todo lo que se extrae se aprovecha para el consumo local&rdquo;; explica, mientras que en México, muchas especies que se capturan durante la pesca de camarón, por ejemplo, se tiran o se menosprecian, pese a que tienen un alto valor nutricional. Tal es el caso de una especie conocida como El burro. Un kilogramo de este pez llega a costar 10 pesos, &ldquo;porque la gente no lo consume, aunque tiene un valor proteico mayor que el botete, el cual puede costar hasta 70 pesos el kilo de filete&rdquo;; <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73466.html> Impuesto combatirá la pobreza: Carstens José Manuel Arteaga El gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa propuso a la Cámara de Diputados la aplicación, en 2010, de un impuesto de 2% a todas las operaciones de consumo, incluidas alimentos y medicinas. &ldquo;Sí, el gravamen propuesto, la contribución, incluye todas las transacciones en todo tipo de

bienes y servicios, incluye todos; en ese sentido, es un impuesto de aplicación general"; expresó el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens. El nuevo impuesto fue bautizado por la dependencia federal como Contribución para el combate a la Pobreza, el cual dará a las arcas públicas un total de 71 mil millones de pesos, de los cuales 21 mil millones de pesos serán participables a los estados.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73465.html> La economía de Suiza desplaza en competitividad a Estados Unidos GINEBRA.— Suiza desplazó a Estados Unidos como la economía más competitiva del mundo, pues los problemas del sistema bancario estadounidense dejaron al país más expuesto a algunas debilidades de largo plazo, de acuerdo con el informe anual de competitividad del Foro Económico Mundial. El reporte mostró que las economías más concentradas en los servicios financieros como Gran Bretaña, Islandia y Estados Unidos fueron las perdedoras de la crisis, esta última bajó al segundo puesto por primera vez desde la introducción del índice en 2004. De Latinoamérica destacan Chile y Brasil en las posiciones 30 y 56, de forma respectiva. México sigue en el lugar 60. Uruguay escaló 10 posiciones para ubicarse en 65, por arriba de Colombia (69), Perú (78), Argentina (85), Ecuador (105), Venezuela (113), Bolivia (120) y Paraguay (124) de 133 economías. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73470.html> Qué hacer para enfrentar la crisis Ixel Yutzil González Ruiz La pérdida de beneficios salariales y de seguridad social en el país que han sido exacerbados por la crisis global no se recuperarán en el corto plazo. "Difícilmente, la pérdida de derechos laborales, así como la oportunidad de tener trabajos mejor remunerados, se recuperarán una vez que la economía empiece a crecer, porque en México la economía y el mercado laboral son muy rígidos", afirma José Luis de la Cruz, académico del ITESM. Una vez que se supere la crisis vamos a tener condiciones muy negativas que dificultarán que estos problemas puedan resolverse en el corto y mediano plazos, apunta. De los 43 millones de ocupados en México, sólo 15.4 millones tienen acceso a las instituciones de salud. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/09/peso-cae-ante-cautela-presupuesto> Peso cae ante cautela por Presupuesto El peso se deprecia el miércoles 1.08%, en un mercado dividido y cauteloso respecto a la propuesta de reforma fiscal contenida en el paquete económico 2010 y sus efectos sobre la economía y los activos locales. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local retrocedía 14.31 centavos a 13.4495/13.4525 pesos por dólar. "Por un lado tenemos a UBS y a Goldman Sachs con comentarios no muy buenos, por otro lado, Fitch diciendo que el paquete le parece apropiado para evitar más deterioro", dijo un operador de cambios de un banco extranjero.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/09/mexico-comprometido-su-salud-fiscal-fitch> México comprometido con su salud fiscal: Fitch La calificadora Fitch Ratings dijo que el presupuesto y la propuesta tributaria enviados al Congreso por el gobierno de México reflejan su compromiso para evitar un deterioro significativo de su situación fiscal. Fitch tiene en perspectiva negativa la calificación soberana de México BBB+, en grado de inversión. El gobierno mexicano presentó el martes el paquete económico para el próximo año, en el que propuso mayores impuestos y recortes al gasto, con los que busca millonarios recursos para lidiar con su peor crisis económica en décadas.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/09/se-ubica-inflacion-508> Inflación se desacelera por cuarto mes consecutivo La inflación anual de México se desaceleró en agosto por cuarto mes consecutivo y el índice mensual resultó en línea con lo esperado por el mercado, ante una moderación en los precios de alimentos, servicios turísticos y de educación, en medio de una severa recesión. Medida a tasa anual, la inflación se desaceleró a un 5.08% hasta agosto, su menor nivel desde junio del año pasado, según datos del Banco de México (central) difundidos el miércoles. "El menor ritmo de crecimiento de los precios en los componentes subyacente y no subyacente respecto al registrado en mismo mes del año anterior, explica la disminución en la inflación general anual", dijo el banco en un reporte.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/09/crudo-mantiene-escalada-opera-cerca-us72> Crudo mantiene escalada; opera cerca de US72 Londres.- Los precios del petróleo subían hacia los 72 dólares el barril, después de trepar más de 3 dólares en la sesión previa, mientras se espera que los ministros de la OPEP mantengan la producción de crudo sin cambios en su reunión en Viena. El crudo estadounidense para entrega en octubre subía 56 centavos, a 71.66 dólares el barril. El crudo Brent de Londres avanzaba 83 centavos, a 70.25 dólares el barril. El crudo estadounidense trepó más de un 4% el martes porque la debilidad del dólar alentó a inversores a comprar petróleo y oro como cobertura contra la inflación. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/08/carstens-entrega-paquete-economico>

Carstens entrega el Paquete Económico 2010 El secretario de Hacienda, Agustín Carstens presentó a la Cámara de Diputados el paquete económico 2010. Asimismo presentó la iniciativa de Ley de Contribución para el Combate a la Pobreza, los criterios generales de política económica 2010 y la Ley de Derechos. En punto de las 18:00 horas el funcionario entregó la Ley de Ingresos, Presupuesto de Ingresos, miscelánea fiscal, Ley de Derechos y un paquete de reformas en materia de austeridad y combate a la pobreza. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/09/mexico-650000-desempleos-2009-manpower>

México, con 650,000 desempleos en el 2009: Manpower Manpower estimó que durante este año en México se perderán 650,000 empleos derivado de la crisis económica, aunque para octubre prevé una incipiente generación de fuentes laborales lo cual permitirá tener una leve recuperación hasta finales de 2010. En conferencia de prensa, la directora para México, Centroamérica y República Dominicana de Manpower, Mónica Flores, destacó que los sectores que resentirán la baja de empleados serán el manufacturero, construcción y comercio. Sin embargo, dijo que dicha cifra podría variar un poco, tras el anunció del presidente Felipe Calderón de desaparecer la Secretarías de Turismo, Reforma Agraria y de la Función Pública, esto debido a que gran parte de los empleados serán ubicados en otras instancias. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/08/sigue-reversa-industria-automotriz-mexicana> Sigue en reversa la industria automotriz mexicana La producción de vehículos de México se desplomó nuevamente en agosto a tasa anual, luego de una leve moderación en su ritmo de caídas el mes anterior que había generado optimismo, según cifras difundidas el martes por la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). La producción bajó 34.3% en agosto a 134,501 unidades y las exportaciones cayeron 22.4% a 111,263 vehículos frente al mismo mes del año anterior. En julio, la producción había retrocedido 24.8% y las exportaciones habían bajado 25.6 por ciento. "En las exportaciones que hicimos como parte de

su programa (para autos chatarra de Estados Unidos), México logró colocar algunas unidades ahí", dijo Eduardo Solís, presidente de la AMIA, en rueda de prensa. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/09/index.php?section=economia&article=033n1eco> Critica Slim Domit el asistencialismo; propone generar empleos para combatir la pobreza Miriam Posada García El único camino para combatir la pobreza es la generación de empleos y la formación de capital humano, advirtió el presidente de Grupo Carso, Carlos Slim Domit, durante el acto anual de becarios, México Siglo XXI, que organiza la Fundación Telmex, donde criticó que se hayan seguido políticas asistencialistas y de caridad. Ante becarios y otros invitados, entre los que se encontraba el empresario Carlos Slim Helú, Slim Domit dijo que no está interesado en incorporarse al mundo de la política porque su compromiso social está desde la empresa, a través de la educación y el desarrollo de tecnología.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/09/index.php?section=economia&article=034n2eco> Suben precios del crudo La mezcla mexicana de exportación ganó 3.02 dólares por barril en relación con la cotización previa, al venderse ayer martes en 65.86 dólares por tonel, informó Petróleos Mexicanos. El avance fue influido por los precios internacionales del petróleo, que rebasaron los 70 dólares por barril, su mayor incremento en un mes, debido a la debilidad del dólar y a los temores por inflación, que alentaron compras en los mercados de materias primas. En Nueva York el barril de West Texas Intermediate para entrega en octubre terminó en 71.10 dólares, un aumento de 3.08 dólares en relación con el cierre del viernes. En Londres, el Brent del mar del Norte con igual vencimiento ganó 2.89 dólares, a 69.42. En la imagen, bomba petrolera en el desierto de Sakhir, Barein, en el Golfo Pérsico.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/09/index.php?section=economia&article=035n1eco> Suiza desplaza a EU como la economía más competitiva del mundo: FEM Ginebra, 8 de septiembre. Suiza desplazó a Estados Unidos como la economía más competitiva del mundo, pues los problemas del sistema bancario estadounidense dejaron al país más expuesto a algunas debilidades de largo plazo, mostró el martes un reporte. Entre las principales economías latinoamericanas, Chile ocupaba la mejor posición, en el número 30 de la lista, seguido por Brasil (56), México (60), Uruguay (65), Colombia (69), Perú (78), Argentina (85), Ecuador (105), Venezuela (113), Bolivia (120) y Paraguay (124). El informe de la competitividad 2009/2010 del Foro Económico Mundial (FEM) mostró que las economías muy concentradas en los servicios financieros, como Estados Unidos, Gran Bretaña o Islandia, fueron las perdedoras de la crisis. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/09/index.php?section=capital&article=040n1cap> Creció el desempleo y cayeron los salarios en la ciudad: Mirón Laura Gómez Flores La ciudad de México registra la tasa de desempleo más alta de los 14 años anteriores, 6.9 por ciento, así como una caída en los niveles salariales de los trabajadores, que ha obligado a una de cada cuatro personas en edad de laborar a incorporarse a la economía informal para subsistir, la cual ya suma un millón de trabajadores, informó el titular de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo (STFE), Benito Mirón. Al término de la entrega de reconocimientos a los integrantes de nueve cooperativas, quienes en menos de dos años confeccionaron un millón 200 mil prendas escolares, señaló que el modelo económico seguido en el ámbito federal &ldquo;se ha convertido en una máquina de desempleados&rdquo;, que afecta principalmente a los jóvenes de entre 18 y 25 años de edad, con estudios técnicos y/o superiores.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/09/index.php?section=sociedad&article=044n1soc> En México, a mayores estudios, más riesgo de desempleo: OCDE Karina Avilés De los 30 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México es la nación donde los ciudadanos con estudios universitario tienen mayores posibilidades de estar desempleados, en comparación con quienes sólo tienen el nivel básico, de acuerdo con el informe Panorama de la Educación 2009 del organismo internacional. Así, mientras la tasa de desocupación entre los mexicanos con estudios superiores es de 3.8 por ciento y de 2.1 entre quienes sólo tienen primaria o secundaria, en Eslovaquia el nivel de desempleo para aquellos con educación básica se incrementa hasta 41.3 por ciento, y desciende a 3.3 en los egresados universitarios.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/09/index.php?section=sociedad&article=044n2soc> Aumentar la inversión en enseñanza, herramienta contra la crisis París, 8 de septiembre. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) instó a los estados a invertir en la enseñanza superior para enfrentar la recesión, pues redundará en mejores ingresos para los titulados y en mayor protección frente al desempleo, según un estudio sobre educación con datos de México, España, Chile y Brasil. Para salir de la crisis económica global se necesita más que nunca mayor educación universitaria, advirtió en un comunicado el secretario general del organismo, el mexicano José Ángel Gurría. Inversiones en capital humano contribuirán a la recuperación y permitirán ampliar la capacidad de respuesta de las instituciones, agregó el organismo integrado por los 30 países más ricos del mundo, incluidos México y España. El informe, titulado Panorama de la Educación 2009, considera que las ventajas que procuran los estudios superiores, combinadas con las actuales dificultades para conseguir trabajo, alentarán a los más jóvenes a seguir estudiando.